# 25 años de arquitectura en la rioja 1980-1985-1990-1995-2000-2005-2010

## construcción de centro de día en alfaro

# arquitecto: enrique aranzubia alvarez



#### MEMORIA

## UBICACIÓN

El edificio está ubicado en la C/La Estrella s/n, dentro del sector residencial La Florida en la localidad de Alfaro (La Ricija). Está dentro del núcleo urbano de Alfaro y consta únicamente de Planta Baja. La parcela donde se sitúa el edificio es la cesión para dotaciones del desarrollo de un Plan Parcial, SR-3. Es una parcela triangular donde se concentran las cesiones de suelo y de aprovechamiento lucrativo. El acceso principal se realizará desde la Calle de la Estrella, tenlendo un acceso de servicio desde la Calle Soto del Hormiguero.

### SOLUCIÓN ADOPTADA

Se trata de un edificio exento de una sola planta que se sitia en la parte sureste de la parcela. El organigrama de funcionamiento se estructura en "espacios servidores" y "espacios servidos", los espacios de estar, comedor, despachos y consulta del doctor serán los espacios servidos, protagonistas del edificio y alrededor de los cuales se ubicarán los espacios servidores que se componen de salas húmedas como son: girmnasio de fisioterapia, vestuarios de personal, aseos de pacientes, baño gerátrico, oficio de lavanderia, economato y cocina.

Dentro de los espacios servidores y con un carácter especial estaría el gimnasio de fisioterapia donde los pacientes en función de su estado realizan tablas de ejercicios que les hace mantenerse en forma.

Es importante que el acceso a la cocina sea Independiente del acceso de pacientes, evitando así la intersección de circulaciones diferenciadas.

El vestibulo y zona de acceso común dispone de una zona de control de enfermería y recepción que permite a su vez un control visual de la sala de estar y comedor.

Los espacios de comedor y estar en los que se desarrolla la actividad diatria, se orientan al oeste con la luz de la tarde y como prolongación de estos, los patios y espacios de esparcimiento que inviten a salir y desarrollar actividades a la irie libre.

El edificio se entiende dentro de una arquitectura hospitalaria con las peculiaridades de ésta. Los accesos están exentos de borreras arquitectónicas y los paramentos verticales que pertenecen a recordos proplos de pacientes tienen barandillas continuas en todo su perimetro para evitar cualquier posible caída.

Las carpinterías interiores tienen la anchura necesaria que permita el tránsito de sillas de ruedas y el acceso esporádico de camillas.

La cocina puede reproducir una "cocina doméstica" donde los pacientes ejerciten actividades que les faciliten realizar su vida diaria.

El patio iluminado por el sol de tarde será parte Imprescindible de las actividades del centro, ya que dentro de éste se realizan actividades al altre libre.

El clerre perimetral del jardín en contacto con el paseo de ilbera que conforma el flo Alhama es permeable a las vistas, para que la percepción del exterior se haga propia del centro y paísdie-paciente sean un todo.













